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Amt Temnitz      Walsleben, 08.07.2010 
- Amtsausschuss - 
 

E r g e b n i s p r o t o k o l l 
der Sitzung des Amtsausschusses am 30.06.2010 

 
Beginn:  19:00 Uhr 
 
Ende:  21:55 Uhr 
 

Anwesenheit 
anwesend entschuldigt unentschuldigt 

Herr Thomas Voigt 
Herr Manfred Mann 
Herr Bernd Fülster 
Herr Detlef Scholz 
Herr Burghard Gammelin 
Herr Dirk Born 
Herr Lothar Richter 
Herr Ulrich Krebs 
Herr Hans-Jürgen Berner 
Herr Helmut Braun  
Frau Jana Schmidt 

Frau Christine Lackmann    

 
 
Mitarbeiter der Verwaltung:  Frau Dorn, Herr Pieper, Frau Koch, Frau Dames 
 
Gäste:  Herr Dr. Böhme (Prignitzer Leasing AG), Herr Schaefer und 

Herr Wagner (INKOM), Frau Fabian (MAZ), Herr Kluge (RA) 
 
Protokollführerin:   Frau Dames 
 
Tagesordnung: 
a) öffentlicher Teil   
1. Eröffnung der Sitzung 
2. Entscheidung gemäß § 42 Abs. 3 Satz 2 BbgKVerf über eventuelle Einwendungen gegen die  
    Niederschrift über den öffentlichen Teil der letzten Sitzungen 
3. Feststellung der Tagesordnung 
4. Protokollkontrolle  
5. Einwohnerfragestunde 
6. AA/15/10     Haushalt 2010 - Außerplanmäßige Ausgabe Planungsleistung für Bauvorhaben  
                         "Erweiterung Feuerwehrgerätehaus Garz" 
7. AA/18/10     Wiederinbetriebnahme des Schienen(Güter-)verkehrs auf der Strecke  
                         Neuruppin - Neustadt (Dosse) (BV wird nachgereicht) 
8. AA/06 A/10 Sanierung Dach Bauhofgebäude - Ergänzung zur Vorlagen-Nr.: AA/06/10 
b) nicht öffentlicher Teil   
9.   Entscheidung gemäß § 42 Abs. 3 Satz 2 BbgKVerf über eventuelle Einwendungen gegen die  
      Niederschrift über den nichtöffentlichen Teil der letzten Sitzungen 
10. Protokollkontrolle 
11. AA/11/10   Planungsauftrag, "Erweiterung Feuerwehrgerätehaus" Garz 
12. AA/12/10   Auftragsvergabe, "LOS 1: Gerüstbauarbeiten", Turnhalle Wildberg 
13. AA/13/10   Auftragsvergabe, "LOS 2: Lichtfassade/Fensterband", Turnhalle Wildberg 
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14. AA/14/10   Auftragsvergabe, "LOS 3: Fassadensanierung", Turnhalle Wildberg 
15. AA/16/10   Personalangelegenheit - Anerkennung eines privateigenen Kraftfahrzeuges als  
                         Dienstfahrzeug 
16. Behandlung der Anfragen von Mitgliedern des Amtsausschusses  
 
a) öffentlicher Teil 
 
TOP 1: Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Herr Voigt begrüßt die Amtsausschussmitglieder, die Mitarbeiter der Verwaltung, die Gäste sowie 
die Vertreter der Presse und  stellt gleichzeitig die Beschlussfähigkeit fest. 
 
TOP 2: Entscheidung gem. § 42 Abs. 3 Satz 2 BbgKVerf über eventuelle Einwendungen gegen 
die Niederschrift über den öffentlichen Teil der letzten Sitzungen 
 
Die öffentlichen Teile der Protokolle vom 24.03.2010 und 22.04.2010 werden einstimmig 
anerkannt. (11 Ja-Stimmen) 
 
TOP 3: Feststellung der Tagesordnung 
 
Die Amtsdirektorin Frau Dorn stellt den Antrag für den nicht öffentlichen Teil 3 Punkte 
aufzunehmen: 1. Verwendung von K II-Mitteln, 2. EGT und 3. Struktur des Amtes. Diese werden 
nach TOP 15 erläutert. Die Behandlung der Anfragen von Mitgliedern des Amtsausschusses wird 
als TOP 19 behandelt. Der geänderten Tagesordnung wird einstimmig zugestimmt.  
 
Im öffentlichen Teil fehlt der TOP Behandlung der Anfragen von Mitgliedern des 
Amtsausschusses. Dieser wird in der Einwohnerfragestunde behandelt. Einstimmige Zustimmung 
erfolgt. 
 
TOP 4: Protokollkontrolle 
 

- der Sachstand zur Doppik wird in der nächsten Sitzung vorgetragen 
- Dach Bauhof ist ein eigener Tagesordnungspunkt    

 
TOP 5: Einwohnerfragerstunde 
 
Die Anfrage zur Situation in der FFw Garz hat sich erledigt. Es gab am 21.06.2010 ein offenes 
Gespräch mit der Ortswehrführung, Amtswehrführung und Vertretern des Amtes.   
 
Die Problematiken der Wehren Kerzlin und Wildberg sind im Amt bekannt. Es wird einen Termin 
mit der Amtswehrführung und den einzelnen Wehren geben. 
 
Die Arbeitsgruppe Feuerwehr möchte zeitnah über Sachstände informiert werden. Dem Wunsch 
wird zukünftig gefolgt. 
 
TOP 6: AA/15/10 Haushalt 2010 – Außerplanmäßige Ausgabe Planungsleistung für 
Bauvorhaben „Erweiterung Feuerwehrgerätehaus Garz“ 
 
Das Geld soll für eine Vorplanung verwandt werden. Die Diskussion, ob das FFw Gebäude in 
Vichel genutzt werden kann, wird verneint. Der Platz in Vichel reicht für die Unterbringung der 
persönlichen Schutzausrüstung nicht aus. 
 
Beschlussvorschlag:  
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Der Amtsausschuss genehmigt die Leistung der außerplanmäßigen Ausgabe. Die Finanzierung 
erfolgt als Entnahme aus der Rücklage in Höhe von 7.500,00 €.  
Abstimmungsergebnis: 
9 Ja-Stimmen    1 Nein-Stimme  1 Enthaltung 
 
TOP 7: AA/18/10 Wiederinbetriebnahme des Schienen(Güter-)verkehrs auf der Strecke 
Neuruppin – Neustadt (Dosse) 
 
Frau Dorn erläutert die Vorlage. Die Finanzierung ist zunächst auf 3 Jahre gemäß dem zu 
unterzeichnenden Vertrag ausgerichtet. Es wurde ein Gutachten in Auftrag gegeben. Dort soll die 
mittelfristige Wirtschaftlichkeit des Vorhabens bis zum 27.07.2010 untersucht werden.  
 
Herr Dr. Böhme erhält das Wort. Er unterstreicht die Wichtigkeit dieser Schienenverbindung. Es  
existiert die Nord - Südverbindung Rostock – Berlin bereits. Die Strecke Neuruppin – Neustadt soll 
genutzt werden um dorthin die Anbindung zu schaffen. Für den Temnitzpark ist die Anbindung an 
die Schiene ein Standortvorteil der nicht zu unterschätzen ist. Gespräche mit ansässigen Firmen zur 
Nutzung der Schiene wurden geführt. Es ist Interesse bei 2 – 3 Firmen vorhanden. Der Jahresbedarf 
von 60.000 € wird für die anfallenden Fixkosten benötigt. Später sollen sich diese aus dem 
laufenden Geschäft decken. Zurzeit laufen die Kaufvertragsverhandlungen der Prignitzer Leasing 
AG mit der Deutschen Bahn AG. 
 
Aus den Reihen der Abgeordneten ergeben sich folgende Fragen und Anmerkungen: Wurden die 
ansässigen Betriebe zur Beteiligung befragt? Unternehmensgründung ist privat zu organisieren und 
nicht über Steuergelder. Es wird die Menge der angegebenen Waggons angezweifelt. Besteht die 
Möglichkeit der Rückfinanzierung? 
 
Dr. Böhme: Die Prignitzer Leasing AG wird nur zur Finanzierung benutzt und hat mit der Strecke 
nichts zu tun. Über eine Refinanzierung kann man sich verständigen, wenn Gewinne fließen. In ca. 
5 – 6 Jahren wird mit +/- „Null“ gerechnet. Man sollte die Vorteile nicht außer acht lassen wie 
Schaffung von Arbeitsplätzen, Gewerbesteuereinnahmen, Einnahmen über die Einkommenssteuer 
sowie bessere Vermarktungschancen des Temnitzparks. 
 
Herr Mann und Herr Voigt plädieren für Risikobereitschaft. Dem Vorhaben sollte zugestimmt 
werden.  
 
Herr Scholz stellt den Antrag, die Vorlage in den Gemeindevertretungen zu diskutieren.  
 
Abstimmungsergebnis: 
7 Ja-Stimmen    3 Nein-Stimmen  1 Enthaltung 
 
TOP 8: AA/06 A/10 Sanierung Dach Bauhofgebäude – Ergänzung zur Vorlagen-Nr.: 
AA/06/10 
 
Herr Pieper erläutert die Vorlage. Ausgehend von der Diskussion der letzten Sitzung wurden 
Alternativen geprüft. Das Ergebnis liegt mit dieser Beschlussvorlage vor. Es entfacht eine 
Diskussion. Der Vorschlag ist nicht zufriedenstellend. Es sollen andere Varianten geprüft werden. 
Eventuell ist eine Reparatur von 8.000 – 9.000 € ausreichend. Herr Pieper bezweifelt, dass diese 
Summe ausreichend ist. Der Befall am Holz mit verschiedenen Schädlingen ist das Problem. 
 
Die Vorlage wird zurückgestellt. Es wird eine gemeinsame Besichtigung mit Herrn Voigt, Herrn 
Gammelin, Herrn Born, Frau Dorn, Herrn Pieper und Herrn Witzlau vereinbart.  
 
Abstimmungsergebnis: 
11 Ja-Stimmen   0 Nein-Stimmen  0 Enthaltungen 
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b) nicht öffentlicher Teil 
 
 


